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会 議 名 平成３１年２月１４日定例記者会見 

日   時 
平成３１年２月１４日（木） 

午前１０時～１０時１４分 

場   所 庁議室 

 

発言者 内         容 
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開会 

定刻になりましたのでただいまから定例記者会見を始めます。

本日は市からの発表事項が１件となっております。それでは市

長お願いいたします。 

 

市からの発表事項 

（１） 障がい者が優先的にスポーツ施設を予約可能に！ 

～誰もが身近にスポーツを楽しめる環境を目指します～ 

それでは、私の方から１件発表させていただきます。障がい者が

優先的にスポーツ施設を予約可能にするということでございま

す。 

ご承知の通り、本市ではオリンピックが開催されますが、オリン

ピックだけではなくて当然パラリンピックもあるわけでありま

して、本市のオリンピック・パラリンピック競技大会福島市アク

ション・レガシープラン２０１８では、障がい者がスポーツに取

り組む機会を拡充するということを明記しており、障がい者のス

ポーツ施設の優先利用というものを検討するようにしておりま

した。今回その試行のための案をまとめて、実行したいと考えて

おりますのでよろしくお願い申し上げたいと思います。 

内容としましては、市内の障がい者のスポーツ団体を対象としま

す。なお、法人に関しては、今回は除かせていただきます。対象

施設はＮＣＶふくしまアリーナ、国体記念体育館、西部体育館、

東部体育館、そして南体育館の５つになります。先行予約は３カ

月前から先着順にて予約可能とするもので、通常の場合は２カ月

前からということにしておりますので、それよりは１カ月早く先

行予約を受け付けるというものであります。予約回数は各施設１

団体につき月１回、先行予約を可能とするというものです。市内

５施設それぞれで予約が可能ですので、月それぞれ１回ずつ、５

施設分は予約が可能となるというものです。予約方法は国体記念

体育館の窓口及び電話での予約。予約開始は、通常は毎月１１日

から２０日までの期間ですが、２月に限って申し上げれば今日発

表させていただきますので、明日の１５日から２８日の間に５月

分の予約をしていただくというものです。周知方法はご覧の通り
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広報課長 

 

 

 

河北 

 

 

 

 

市長 

 

 

で、市としては今回こうやって予約受付をして、５月からが実際

の利用開始となります。当面の利用状況を見た上でどのような形

にしていくか、また検討したいと考えています。 

 

その他 

私からの発表は以上ですが、皆さんのところに追加で資料をお渡

ししています。 

前に発表させていただきました、ふくしま三湯物語の周遊券、こ

れは「アサヒビール園」とか「四季の里」、あるいは「ここら」

で特典がありますとか、こういった内容が入っていたんですが、

それ以外にも各温泉地の方で、せっかくこういうのやるんだから

ということで、いろいろと特典をつけていただきまして、この資

料のような内容も追加されましたのでお知らせをしたいという

ふうに思います。 

なお、本市のまた一つの魅力でありますこのつるし雛、これがま

ず飯野のほうでは２月１６日から３月３日まで、そして堀切邸の

方は、これはその翌週ですね。２月２３日から同じく３月３日ま

で実施するようにしておりますので、できればＰＲしていただけ

ると大変ありがたいと思っております。 

私自身はこの間もオリンピック、何かの機会に申し上げたんです

けど、今回できればこのつるし雛を使った山車みたいなものを作

って、よく昔の皇族とかが、いろいろと車の中に高貴な方がいら

っしゃる場合があるじゃないですか。そんなものをこのつるし雛

でできないかと思っていまして、そんなことも今現場には検討し

てもらっています。そういった面でも、まずは本番のつるし雛ま

つり、皆さんに大勢来ていただければありがたいと思っておりま

す。私からは以上です。 

 

質疑応答 

それではただいまの発表事項について、質疑応答に移ります。ご

質問がありましたら挙手指名ののち、社名とお名前をおっしゃっ

ていただきご発言をお願いいたします。 

 

河北新報の関川と申します。スポーツ施設の予約回数の所で、月

１回というのは利用２カ月前からは一般と同じ条件でとなって

いますが、一般と同じ条件というと、その回数制限もなくなると

いうことなんでしょうか。 

 

一般自体も回数制限はあります。だからそれと同じ条件で一般の

方はやっていただくということです。だから障がい者に関して言

えば、この優先利用分と一般利用分とで、プラスアルファで一応
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市長 
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市長 

 

 

 

 

 

できる形にはなります。 

 

一般団体の予約回数の回数制限というのはどのような条件なん

でしょうか。 

 

一般団体につきましては、２カ月前に抽選予約という形で月４

回、全体で月４回の抽選予約となります。抽選予約１日から１０

日まで抽選予約していただきます。 

 

福島民報の伊東です。スポーツ施設の方ですが、現時点でその障

がい者の団体の方の利用状況というか、大体どのくらいの割合の

方が利用されているのかとか、全体の中で障がい者の方は。 

 

昨年１年間で、市の体育館を利用した障がい者のスポーツ団体、

まあ団体で見た場合ですけれども、１５団体あります。競技は車

いすバスケット、シッティングバレーなどとなっておりまして、

週１回利用している団体から、年に数回だけという団体など、利

用状況は様々という感じです。 

 

毎日新聞の宮崎です。この予約の優先なんですけれども、終期と

いうか、いつまでっていうのは決まってないようですが、これか

らずっとなのか、やってみて決めるのか、どうなのでしょうか。 

 

そうですね。そこはまだ状況を見てと。 

今のは試行ということなので。ただ、何らかの形で当然こういう

障がい者の優先予約的なものは残してはいきたいと思っており

ます。 

 

発表事項についてご質問その他ございましたらお願いします。よ

ろしいでしょうか。 

その他皆さんの方からご質問ありましたらお願いします。 

 

室屋選手今ちょうど会見をやっていますが、初戦を完全勝利とい

うことで、市長からそのへんのご感想をお聞かせください。 

 

はい。新年に入って、本県あるいは本市のスポーツ界、非常に盛

り上がっていますよね。正月早々は尚志高校がサッカー、本当に

惜しかったですよね。決勝いけると私も思ったんですが。それか

らその後は、都道府県対抗駅伝で男子チーム優勝となって、そし

て相撲でも若元春関が幕下で全勝優勝し、この来る３月場所は若

隆景関と一緒に兄弟関取が誕生するということで、非常にスポー



【福島市】 

4 

 

 

 

 

 

 

 

 

河北 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

河北 

 

 

 

 

市長 

 

 

ツに関しては盛り上がってきているところにまたこの室屋さん

がね、開幕戦で予選から完全勝利ということで大変嬉しいし、非

常に私自身ワクワクした気持ちでおります。室屋さんにはぜひ、

昨年はちょっと多少残念な結果だったですけれども、年間の総合

王者の奪還をぜひ目指していただきたいし、そのために我々も大

いに応援をしていきたいと思っております。 

 

１３日の国会で、安倍総理が自衛隊の募集に関して、６割の自治

体、市町村から協力が得られてないというようなお話しをされま

して、それは何を指すかというと、自衛隊の求めに応じて住民基

本台帳のデータを提供していないという自治体が６割くらいあ

るんだというような安倍総理の考えを述べられたわけですけれ

ども、一方で福島市を含めて多くの自治体が、住民基本台帳の閲

覧というのは、自衛隊の申請に応えるという形で、閲覧はしても

らっています。台帳を見せて欲しいという申請に対しては見ても

らっているという状況なんですけれども、安倍総理の認識からす

ると、福島市も協力をしていない自治体というふうになっちゃう

と思うんですけれども、そこの件に関して市長としてはどのよう

にお考えでしょうか。 

 

そこは９割という話もあるんじゃなかったかと思います。総理は

国会では６割と言ったけれども、ちょっとその辺は私も詳しく見

ていないので、何ともコメントのしようがないんですけれども、

総理がどう言ったか云々という問題は別として、私自身は前にも

お話しした通り、自衛隊に関しては、この間も第１１施設群の福

島存続で強く働きかけてなんとかそれを維持できるようにして

いただいたということもありますし、福島市はこれまでも本当に

自衛隊とは地域と非常に密接な連携をとりながら進めてまいり

ましたので、我々とすれば、市としてのできる限りの協力は今後

ともやっていきたいと思っております。それが福島市民としての

感謝の気持ちでもあるし、一方で我々自身が安全安心を高める重

要な要素だと思っております。 

 

今福島市は、台帳の閲覧という形で協力をしているわけですけれ

ども、いやそれじゃ足りないという、データの提供をお願いした

いというふうになった場合にはどのように対応するとお考えで

しょうか。 

 

そこは今のところまだ十分検討していないので、今日のところは

コメントを控えさせていただきたいと思います。 

 



【福島市】 

5 

 

 

広報課長 

 

閉会 

それでは質問がないようですので、以上を持ちまして定例記者会

見を終了します。お疲れ様でした。 

 

 


